

R5 地域こん談会まとめ

	自治会名	こん談案件	回答内容	回答者	取組状況	取組状況の説明事項
1	東別院町	大野地区の市道で地権者の同意が得られている拡幅箇所について早期に拡幅工事をしてほしい	市道大野万願寺線につきましては、以前から道路幅員が狭く、車両の離合、緊急車両の通行が困難であったことより、離合箇所確保のため、令和4年度に、隣接地権者のご協力を頂き一部区間の拡幅工事を実施いたしました。引き続き、隣接地権者の同意が得られる箇所につきましては、地元関係者との立会いを行い、拡幅工事を検討していきたいと考えております。	まちづくり推進部長	③検討	こん談会時の回答のとおりです。
2	東別院町	現在、府営土地改良事業(昭和池地区)に伴う管理道路を大野地区内に設置する計画である。完成後は地元等で管理となる予定であるが、大野住民が生活する間は、市で管理していただきたい。	昭和池改修工事につきましては、現在京都府において、府営農村地域防災減災事業「昭和池地区」として令和元年度から令和11年度までの11年間の事業計画期間により実施いただいているところです。 現時点では、昭和池へのアクセスについては、西別院町笑路地内から昭和池上流に通じる農道・貯水池管理道路により、車両による通行が可能ですが、東別院町側からのアクセスについては、車両による通行は可能な道路はなく徒歩のみに限られた状況になっていることから、東別院町大野地内から昭和池改修工事の工事用道路としての位置付けと、防災及び管理対応の観点からの管理通路としての位置付けも兼ねて、進入路の計画を進めているところです。 昭和池は、亀岡市昭和池土地改良区が管理をされているところですが、今日まで大野地域の農業用水としても供給を受けています。 工事用進入路につきましては事業完了後に撤去させていただくところですが、大野区及び亀岡市昭和池土地改良区から日常的な水位確認や堤体の草刈り作業等と、平素の管理・点検、また近年多発する大雨等による災害発生予防対策の観点からも、昭和池管理道路(大野進入路)として設置し、事業完了後も残してほしいとの要望をいただきましたことから、現在その方向で進めているところです。 また、当該昭和池改修事業の中で設置するこの進入路兼管理道路については、市道認定基準を満たすことが制度上出来ませんので、ご理解をお願いいたします。 これまでも、事業主体である京都府と昭和池土地改良区及び大野区とも協議を重ねてきているところであり、事業の中で進入路用地として京都府が買収され、事業完了後は進入路用地を亀岡市が農道として譲与を受ける予定としているところですが、日常管理については一般的な他地域の農道と同様に地元及び亀岡市昭和池土地改良区にてお世話いただきたく協議を進めています。 今後、昭和池改修工事としての事業を進めていくにあたり、一般的な農道として地元及び昭和池土地改良区で対応していただきますよう協定を交わしていきたいと考えておりますので、ご理解・ご協力の程をよろしくお願い致します。	産業観光部長	⑥その他	文書回答のとおりです。
3	東別院町	飲料水供給設備の不具合により様々な影響が出ていることから飲料水浄化装置の改善や水道管の取り換えなど対応してほしい	エコトピア亀岡建設当時に当施設の水道施設として深井戸ポンプ施設及び浄水施設等を建設し、平成19年4月1日付けで亀岡市長と大野区長の間で協定を締結、当該協定に基づいて深井戸ポンプ施設から浄水施設(配水池)までの井水導水管と、浄水施設(配水管)からエコトピア亀岡までの井水配水管については亀岡市が管理しています。 維持管理を事業者と調整しながら行っていますが、濁りは浄水設備の不具合ではないとの見解を頂いていますが、浄水設備や浄水管の清掃をした後にどうしても濁りが出てくるということで、その時には断水したり、水を抜いたり、その作業を地元の皆様と一緒にしています。 市も毎年清掃業務を行っていますので、その辺りの点検をしっかりとしながら、地元の皆様と調整して作業を進めてまいります。管の入れ替えになりますと、それぞれ管理区分がありますので、両方で負担になると思いますが、大きな負担にもなりませんので、地元負担分につきましては、補助制度もあります。現状は運用の中で、改善できるのではないかと思います。今後協議を進めさせていただきながら、適正管理に努めて参りたいと思います。	環境先進都市推進部長	⑤困難	こん談会時の回答のとおりです。

R5 地域こん談会まとめ

7	東別院町	栢原区二料谷・安威川支流の岩ヶ谷橋上流河川沿いの山林の土砂崩れ・倒木の処理とともに根本的な対策を早急に実施してほしい	東別院町栢原地内の民有林において倒木及び山腹崩壊により危険な状況となっている件については、府市連携の上、山林土地所有者及び地元自治会と調整し、令和5年度山地災害防止対策事業の亀岡市要望箇所優先順位第1位として、令和5年6月15日付で京都府南丹広域振興局長宛に事業要望を提出しております。事業実施については、8月の京都府の事業意見聴取会を経て、当該山林を保安林に指定することが必要であるなどの事業要件がありますが、早期の事業実施に向けて働き掛けを行っております。現時点では京都府南丹広域振興局担当者から、今年度危険木の除去を行い、来年度に山腹緑化を行うとする2年計画で事業化の見込みの旨聴取しております。	産業観光 部長	①実施	令和5年9月22日付けで、事業の実施箇所として決定し、現在、南丹広域振興局担当課において、まずは今年度から危険木の処理の工事について着手予定です。
8	東別院町	ゴミ集積場の新設と不法投棄を避けるためのゴミ箱の目隠しフェンスを設置してほしい。	a 回収集積場につきましては、燃やすしかないごみ専用の集積場は25世帯に1箇所、埋立てるしかないごみ・資源ごみの集積場は、50世帯に1箇所の設置基準を設けています。個別ケースについては、ごみ収集の委託先である公益財団法人環境かめおかと新規設置について調整を図ってまいります。1人世帯でなかなかサポートができない高齢者世帯では、要件はいくつかございますが、ふれあい収集という個別に収集する制度もございます。 b 不法投棄対策には、監視カメラの貸出も実施しています。一方で地元の管理になりますので、設備設置費用負担に関しては、一定補助をさせていただきながら、管理していただくというのが基本になります。 c ごみ集積場の目隠しになるものがないので、困うしかないと思いますが、設置方法につきましては、また相談させていただけたらと思います。	環境先進 都市推進 部長	a・・・①実施 b・・・⑤困難 c・・・⑤困難	こん談会時の回答のとおりです。
9	東別院町	神社石段横で道幅狭く歩行困難なため、石垣を撤去する予定。道路側溝の路肩の補強をしてほしい。	神社の階段横の石積みを撤去していただいて、川側の擁壁を直に上げられたら、どのくらい幅員が確保できるか、救急車が通れるかということも含めて、現地で立会・協議をさせていただきます。	まちづくり 推進部長	②実施予定	来年度実施予定です。

R5 地域こん談会まとめ

10	東別院町	<p>○大雨時排水が道路を塞ぐので排水路の整備をしてほしい。 ○避難所からの出車時見通しが悪いので改善してほしい。 ○通学バスの乗降場所である。</p>	<p>a 現場で立ち会って、どのような対応ができるのか協議させていただきます。 b 避難所からの出庫時見通しが悪い状況を改善するにはカーブミラーの設置が有効と考えられます。設置については、認定外道路であるため、認定外交通安全施設整備事業の活用を検討をお願いします。約2分の1の補助金を出していますので、向かいの川沿いのガードレールにカーブミラーを設置されることを提案させていただきます。ガードレール使用には道路占用許可が必要です。 c カーブミラーの設置について解決できると考えますので、認定外交通安全施設整備事業活用の検討をお願いします。</p>	まちづくり推進部長	a: ②実施予定 b、c: ⑥その他	a 令和5年8月に現地立会を行い、排水管の排水口について、修繕予定です。 b、c こん談会時の回答のとおりです。
11	東別院町	<p>市道沿いの除草・側溝清掃・木々の伐採をしているが高齢化・過疎化が進んでいるので、作業員を雇う補助金や作業員の派遣などの応援対策をしてほしい</p>	<p>市道等につきましては、日常管理を地元をお願いしており、湯谷区におかれましては毎年2回の作業をしていただき感謝申し上げます。 毎年、同様のご要望を各町からいただいておりますが、恐縮ではございますが、市全体の草刈りを市の方で発注するというのは難しい状況でして、引き続きご協力をお願いしたいと思っています。しかし、最近では道路工事の中で、防草コンクリートという項目が補助金でも施工できるようになりましたので、そういったものを施工するようにしておりまして、湯谷の公民館からローズタウンにかけても全てはできていませんが、今年度380m程の工事の入札準備をしています。その工事の中には山側と谷側の両方にコンクリートを張る工事を施工します。湯谷区の会議所からまだコンクリートができていないところがあると思いますが、そこも来年度、辺地対策事業の最終年度で、コンクリートが張れていない所を最後張っていかうと思っています。</p>	まちづくり推進部長	⑤困難	こん談会時の回答のとおりです。
12	東別院町	<p>湯谷区市道からローズタウン線で辺地対策事業で整備された区間も荒れる一方なので、道路幅両サイド1mまでの法面をコンクリート吹付するなどの改良に取り組んでほしい</p>	<p>質問7と同様、湯谷区の会議所からローズタウン側に向かって、張りコンクリートを両側させていただきます。</p>	まちづくり推進部長	②実施予定	今年度及び来年度に分けて実施します。

R5 地域こん談会まとめ

13	東別院町	<p>a:湯谷区内の市道の一部道路のグレーチング(排水路)が下がっている場所があり、修繕・改修を早期に取り組んでほしい b:コース線の新道路から旧道路上にかけて、アスファルトがめくれ穴が開いているので早期修復とカーブミラーの改修をしてほしい</p>	<p>a:グレーチングが下がっているところにつきましては、道路バトロールでも確認しております。応急でアスファルトを擦り付けておりますが、修繕で直す方向で考えております。 b:コースタウン側の数カ所のアスファルトのめくれ部分については、工事の入札準備をしております。カーブミラーについては、現地を確認させていただきたいので、担当部署から立ち会いの調整をさせていただきます。</p>	まちづくり推進部長	<p>a:②実施予定 b:①実施</p>	<p>a 今年度実施予定です。 b カーブミラーの修繕は、実施済みです。</p>
14	東別院町	<p>東別院小学校を今後廃校にしない為に、若者を増やす必要があるので子育て世代の移住を募ることを検討してほしい</p>	<p>東別院町におかれましては、自治会を中心に積極的に空き家・空き地バンクへの登録を呼びかけていただいております。誠にありがとうございます。本市における移住・定住促進事業につきましては、府と連携し、移住を検討されている方に対して京都市内や大阪市内、東京都内等において移住セミナーを開催するとともに、オンラインにおけるセミナーも行うことで、全国の移住希望者へ検討段階において本市の魅力と状況をしっかりと知っていただく取り組みを実施しています。また、昨年度は新たな取り組みとして、本市へ移住された子育て世代の方にご協力いただき移住促進動画を制作し、世界最大の動画共有サービスYouTubeを活用し、京阪神にお住まいの若者世代にターゲットを絞った情報発信を実施したところ、60万回を超える再生があり、現在も再生数は増加しているところです。これらの取り組みにより、本市へ実際に訪れていただいた移住希望者に対しては、担当者が車で市内を案内し、本市の特徴や見どころなどを紹介するとともに、自治会をはじめとする地域の方とのつながりづくりや、先輩移住者から直接話を聞いていただくなど、きめ細やかな対応をしているところです。空き家や空き地の発掘につきましては、自治会や田舎ぐらしナビゲーターなど、地域の皆様にご協力をいただき、年間40件を超える物件を登録させていただいております。今後も子育て世代をはじめとする、移住促進のため、先進の取り組みや情報収集を行い移住相談会を実施し、積極的に執り行ってまいりたいと思います。また、移住促進特別区域に東別院町を指定しております。空き家の改修、家財の撤去、企業する方は企業支援、新婚世帯等補助金メニューがございますので、お知り合いの方で希望する方がおられましたら、ご連絡ください。市役所から説明に伺います。</p>	市長公室長	①実施	<p>こん談会時の回答のとおりです。</p>

R5 地域こん談会まとめ

15	東別院町	<p>【質問等】 私は住宅関係の仕事をしている。移住の紹介や補助金をいただき、改修工事をさせていただいているが、もう少し予算を増やして欲しい。直接移住に関係はないが、ペレットストーブの補助金がある。住まれる方にペレットストーブを希望する方がおられるが、年度当初に全て補助金消化をされていて、いつも殺到している現状がある。ペレットストーブの工事をさせていただく中で、皆様には年度スタートと同時にすぐに申し込んで欲しいというお話をしますが、少しでも遅れてしまうと補助金が終わってしまう。環境にも良いペレットストーブを普及させるためにも、もう少し予算を増やしていただくとありがたい。それから、大変不便に思っているのが、携帯電話の電波が届かない地域が多いことである。全てを網羅することは難しいが、東別院から亀岡に出る曾我部の道と矢田の道の所の数キロで携帯が繋がらないところがある。安全性の確保や事故が起きた時の緊急のことを含め、なんとかならないかと思う。先ほどの移住者考えた時に、インターネット回線が繋がらないということがある。eo光だけが繋がっているが、NTTなどが入っていないので、通信に関するインフラ整備ができないか、民間側の話であるが、行政的に何かお力添えいただけないか。</p>	<p>a 亀岡市へ移住される方は、自然の中での生活が魅力で移住されますので、そういう薪ストーブやペレットストーブなどができるように、少しでも補助金の枠が増やせるように努めていきたいと考えています。 b インターネット回線につきましては、eo光は、畑野町や東西別院町の一部で市の補助金でひいていただいたのではないかと考えています。そういう意味で、他の事業者が入っていないのではないかと考えていますが、それについて確認しながら、多くの選択ができるように調整できたら、お声をかけていきたいと思っています。携帯電話の方も、どの区域が入らないのかや所管も確認させていただきながら、民間事業者の兼ね合いもありますので、どのような対策ができるのかも含めて、検討して参りたいと思います。少しお時間をいただければと思います。</p>	<p>(産業観光部長) (政策企画部長)</p>	<p>a:③検討 b:⑥その他</p>	<p>a こん談会時の回答のとおりです。 b 本市では平成21・22年度の2か年で東西別院町及び畑野町において(株)オープンページによる民設民営方式でブロードバンド基盤整備事業を実施することによりブロードバンドゼロ地域を解消しており、インフラ整備を完了したところです。その後ブロードバンド基盤整備事業を実施した地域内でもeo光以外の事業者が進出されているところもあると認識しているところです。携帯電話については、ご利用のキャリアにより受信状況に差はあるものの、市内の居住地域においては受信が確保されており、一部道路区間において受信しづらい状況があると認識しているところです。受信施設整備自体は、民間事業者の事業分野であるため、市で働きかけできることは限られていると考えますが、安全安心な生活環境確保のため、今後も状況把握に努め、機会があれば事業者への要望も行ってまいりたいと考えているところです。</p>
16	東別院町	<p>豪雨で被災した区域(2080-3東別院町DT)はブルーシートで対応しているが、大雨などでさらに被害が拡大し危険な状況なので早急に安全対策をしてほしい</p>	<p>当該箇所につきましては、京都府において土砂災害警戒区域に指定されており、危険な状態にある場所ということは認識しております。しかしながら、これらの土地は、いずれも個人または見立南区の所有地であり、災害防止対策については各所有者の負担により対応していただくことが原則です。ブルーシートの提供につきましては、要望がありましたら、随時、提供させていただいております。</p>	<p>総務部長</p>	<p>⑥その他</p>	<p>こん談会時の回答のとおりです。</p>

R5 地域こん談会まとめ

17	東別院町	【質問等】 ブルーシートのお話をされたが、法面や崖崩れの所に誰が設置するのかという問題もある。崖崩れしているのが非常に危険な状態。我々が自分達だけでできる状態ではない。法面と里道を市の補助で、対策を練っていただきたい。	大変難しい問題であり、個人の家に災害が起こった時は、1件あたり最大300万円の補助金を出すような制度を令和2年に整備しましたが、既存の制度の中では、要件に当たらないというのが現状です。亀岡市としてどういう対応ができるかを考えてみたいと思います。	市長 (総務部長)	③検討	こん談会時の回答のとおりです。
18	東別院町	○霧のテラス道中での市道の倒木または倒木の落下の可能性が高い場所が増えているので対策をとってほしい	市道上で何かが起こると市の責任になります。それについては現地確認をし、しっかり対応しなければならないと思います。個人の山だとその人の財産になりますので、了解が必要ですが、区長さんに協力していただいたり、自治会と連携して、市として随時確認をして、事故のないように進めていきたいと思っています。	市長 (まちづくり推進部長)	⑥その他	こん談会時の回答のとおりです。
19	東別院町	道端で用を足す人が頻繁に目撃されているのでトイレを設置してほしい。	亀岡カントリーにご協力いただき、駐車場開放や、トイレの貸し出しについても営業中の利用をお願いするところですが、現在ではトイレを設置するスペースもなく、水の確保ができないことから難しいと考えております。しかしながら、今後は費用対効果も見極めながら設置できないか検討したいと考えます。	市長 (産業観光部長)	⑤困難	こん談会時の回答のとおりです。
20	東別院町	【質問等】 霧のテラスの土地は亀岡カントリーの土地で、貸す時に道の整備をする約束をしていたが、一度もされていないと言われていた。また亀山霊園にも、観光に来られた方が、トイレを貸して欲しいと来られる。また立ち小便をされる方が多い。他にも、松楽という、陶芸をされている方の家があり、和風で綺麗な庭園があるので、そこに許可なくカメラを持って入って写真を撮ったりする方が増えている。早急に市道を少しでも広くなるようにしてほしいのと、市の所有する場所の倒木や法面から生えている木の枝の処理を区長権限で早急に対応できるようにならないか。 今度、町内で道の掃除をする。草刈り機の刃や燃料代もかかり、参加者は年金生活者の方も多いため、区から消耗品費や燃料代を出しているが、市から金銭的な補助をいただきたい。	霧のテラスの周辺は、ほとんど民地になります。道を広げるにしても、新たに土地の所有者の協力をいただかないと広げることができないと考えています。 市道管理については、基本的に地元管理でお世話になっています。神原だけの問題ではなく、亀岡市全体で考えなければいけない問題です。ただし、先ほどありました土砂が崩れている箇所や側溝が詰まった時などは、市としてしっかり修繕していきたいと思っています。倒木の危険は、一度現地確認して市として対応したいと考えますが、個人の山と考えられるため、個人の方の了解を取らないと、個人の財産を勝手に取ることはできないので、自治会や区長と協力して対応したいと思います。	市長 (産業観光部長) (まちづくり推進部長)	⑤困難 ⑥その他	こん談会時の回答のとおりです。

R5 地域こん談会まとめ

21	東別院町	防犯カメラを設置してほしい	霧のテラスでは有害鳥獣対策用の簡易監視カメラを設置しています。施設が破損されないよう監視のために設置していますので、道路側には全く向いていません。	産業観光部長	⑥その他	こん談会時の回答のとおりです。
22	東別院町	安全対策のために防犯カメラの設置をしてほしい(小泉からの入口には付いているが、反対側の霊園に抜ける道付近にも設置して欲しい。)交通が増えたことに伴って廃品回収の業者の往来が非常に増えている。私邸の庭木に登って虫取りをする方などもある。	各自治会や区が主体となって設置される場合に、その費用の一部を補助する制度を設けています。補助制度につきましては、1件あたり、設置費用の2分の1、上限5万円です。毎年一定の予算化をしており、来年度に向けて自治会で要望を取りまとめいただき、予算化に努めたいと考えます。	総務部長	①実施	当該箇所への防犯カメラ設置につきましては、令和6年3月31日までに防犯灯付き防犯カメラ1台を設置いただくことで令和5年12月18日付けで自治会長様から「亀岡市防犯カメラ設置事業補助金交付申請書」をご提出いただき、令和6年1月9日付けで交付を決定しております。現在、設置を進めていただいておりますので、設置が完了しましたら「完了報告書」をご提出ください。補助金の交付が確定し次第、ご請求により補助金を交付させていただきます。
23	東別院町	鎌倉区内の市道や河川は徐々に破損してる箇所があり、ひどくなる前に復旧をしてほしい ○上谷地内市道、押谷地内市道支線、路肩崩落 ○押谷地内河川、法面崩落 ○押谷32番地(田)付近の河川、川底・護岸の崩壊、石垣の崩落・陥没	道路や河川の修繕工事につきましては、市内各所から多数の要望をいただいているところであり、緊急性が高いところから優先して対応しています。また、応急対応をしているところもございます。ただし、川底については、現地確認できていないところもございますので、担当課と立会・協議させていただきます。	まちづくり推進部長	②実施予定	今年度及び来年度実施予定です。
24	東別院町	鎌倉区において、年2回の住民による草刈り、側溝の清掃等を行っている。高齢化が進む中での作業は難しい。市道について、市が主となり草刈り・側溝清掃作業をしてもらうか、作業員を雇う補助金等を願いたい。	市全体の課題であると認識しております。現状につきましては、地域の皆様にお願いをしているところであり、補助金もない状況ではありません。ただし、どうしても手に負えない状況や、草ではなく木ほどの太さになってしまったとか、通行に支障をきたしているところがありましたら、連絡いただきましたら、現地確認していただくことは対応できると思います。	まちづくり推進部	②実施予定	市道鎌倉線、市道南掛栢原線の2路線につきましては、来年度以降路肩部の防草対策として、防草コンクリート工を年次的に実施する予算案等を3月議会に上程しており、次年度以降の実施を予定しております。